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市民争当“代表委员”建言献策
关注外来务工子女入学、提升烟台公交速度、保护海洋资源……

本报1月31日讯 (记者
李大鹏) 31日，“如果我是代
表、委员”互动栏目启动第一
天，来自烟台市各行各业的市
民积极参与，纷纷提出自己的
好点子，既有贴近百姓生活的
小事，又有展望烟台未来的大
规划。

3 1日，本报通过短信、

微博、邮箱和QQ群四种途
径 ，收 到 了 众 多 读 者 的 建
言，涉及到方方面面，小到
小区环境治理，大到烟台未
来发展。有的读者提出关注
外来物工子女的教育问题；
有的读者提到提升烟台公
交速度；还有的读者提到发
展“ 大 烟 台 ”，实 现 六 区 整

合；有的读者还特别提到治
理狗患问题。从这些建言中
可以看出，当老师的关心教
育行业，社区的大妈关心生
活环境，还有最热心的小伙
子为咱烟台市一口气想了
很多好点子……

从收集到的建言中，每个
人都有自己最迫切关心的问

题，也都把自己置身于“代表、
委员”的角色里，不仅仅只是
提出问题，还想出了各种具体
的解决对策。

本报将继续通过短信、邮
箱、新浪微博、QQ群4种方式，
让市民当一次代表、委员，一
起为烟台市的未来发展献言
献策。

部门市民建言选登

大事小事，我们都关注

随着烟台城市化进程的
不断推进和经济结构的调整、
经济增长方式的转变，带动了
城市劳动力的就业需求，大量
的就业机会吸引了更多的外
来务工人员进城。他们如何在
城市里安定下来，更好地为烟
台建设做出更大贡献，是一个
广泛而严峻的课题，而如何解
决他们的子女受教育问题也
理所当然地成为了迫切所需。

虽然我们在解决外来务
工人员子女就学难的问题上
采取了多项措施，也取得了卓
有成效的成绩，但仍存在一些
问题。一是收费高，外来务工
人员的子女常常不能到教育
设施或师资条件良好的学校
就读。二是就读学校少且远，
就读学校缺乏资金保障和政

策的扶持，教育设施和师资队
伍的建设还有待进一步提高
和完善。三是外来务工子女家
庭教育相对空白，大部分学生
缺乏家庭辅导。

为了促进教育公平，为外来
务工人员谋求一个更加和谐的
环境，让他们真正安心工作，我
在此提几条建议：一是鼓励和支
持企业和各种社会力量办学，加
强对师资队伍的建设，加强师资
的技能培训。二是尽可能地帮助
外来务工人员子女选择合适的
学校就读，为他们创造或者提供
一些优惠条件，满足他们子女的
就读要求。三是加强制度创新，
从根本上改变城市人口对外来
务工人员的城乡分割偏见，定
期开展活动，促进城乡人口的
交流和融通。

75岁老太

最关心狗患问题

于培芝今年75岁，她自1990年退
休后就开始在毓西社区干楼长，后来
又当楼长。在单位时，她就是第一批
转正党员，党代会和各种代表会议总
少不了她的身影，此次她也借机会说
出了自己的心声。

于培芝说，现在，社区养狗的人
越来越多，有些养狗的市民很自觉，
自家狗的粪便会收拾，但也有的不收
拾，给环卫工人造成很大麻烦。养狗
的人不能只要自己方便就行了，我觉
得咱烟台应该出台个制度，专门治理
养狗问题。

另外，烟台市区很多外来人口租
住小棚，但是里面没有卫生间，造成
很大居住难题和周围环境问题。既然
是业主把棚子租出去了，就要想法把
这个问题给解决了，不能光方便自
己，给其他人添麻烦。

请将小黄山区片的旧城改造
抓紧落实到位，以利于市民有一个
好的居住环境。王先生1866……07

弘扬中华民族食疗文化，推广
酸碱平衡健康理念，提高烟台人民
身体健康水平。电话：1308……49

建议芝罘湾附近建设供市民
休闲的广场，夏天可以方便乘凉。
于先生68……32

开门炮碎屑困扰环卫工人，污
染环境，建议出台谁放谁清扫的办
法来治理。电话：1385……00

鼓励社会力量办学，解决外来务工子女入学问题

目前，芝罘区北马路一带已
划出公交车专用道，目的是保障
公交系统更高效的运行。但是在
上班高峰期不时有私家车等非
公交车辆驶入专用道，给公交运
行造成一定不便。在济南城区，

公交车专用道已形成常态机制，
非公交车驶入其中将受惩罚，这
对济南公交运行速度有重要作
用。

建议借鉴国内公交先进经
验，以北马路为模板，深化烟台

市区公交专用道建设。部门间搞
好调研部署，制定出符合烟台特
点的措施。对占用公交专用道
的，先教育后惩罚，适时发展城
市BRT，提升烟台公共交通速
度。

烟台啥时也能开通BRT

提起烟台苹果，无论是烟台
本地市民，还是外地人都非常喜
欢。在外地市面上，有不少“非烟
台苹果”打着“烟台苹果”的旗号
进行出售，此类苹果品质上与烟
台苹果有一定差异，严重损害烟
台苹果的良好形象。

建议保护烟台特产，出台
相关保护惩罚措施，保护烟台
苹果良好形象，并与各地兄弟
部门积极联动，共同为振兴烟
台苹果做出贡献。在本地，政府
可以继续出台惠农政策，提高
苹果种植户的积极性：为果农

进行补助，对果农进行培训，引
导果农参与市场。在产业方面，
苹果树开花时节，可以推出赏
花的旅游产品并配套推出相关
产品。在苹果成熟时节，推出采
摘农家乐，既丰富了旅游产业，
又促进果农的增收。

保护烟台苹果，打击假冒伪劣

电话市民参与：

毓璜顶街道办事处毓
西社区退休职工于培芝。

短信：您可以发送短信
到18660095701,讲述您的“两
会”心声。

微博：可以登录新浪微
博,点击齐鲁晚报今日烟台
官方微博http://weibo.com/
1886899723,留下您的真知灼

见。
邮箱：您也可以将提

案内容发送到邮箱 j ryt002
@163 .com。

QQ群：或者可以加入
Q Q 群“我爱烟台一家人”
144695204与网友参与讨论。

格参与方式

在校大学生一口气想了四个好点子

期待“六兄”联手共兴“大烟台”
烟台市区由芝罘、莱山、

牟平、福山、开发、高新六区
组成。纵观烟台，城区发展建
设总体较好，但内部区域沟
通 融 合 仍 有 较 大 的 提 升 空
间。如烟台公交卡在牟平区
遭遇无法使用的尴尬局面；
六区间公交联系无法达到点

到点的直接互动。“大烟台”
的建设发展符合城市发展的
趋势要求，更符合烟台市民
的期待愿望。六兄弟间积极
互动，加强融合，有助于提升
烟台市的经济发展潜力，增
强民众市民意识，提升烟台
市民幸福感。

“鱼子鱼孙”何时不再现身休渔期
近几年，不少媒体报道

“海荒”，近海渔民也有类似感
受。烟台市地处黄海一带，海
洋资源相对丰富，细心市民可
以发现，以前很丰富的渔业资
源，现在变少了。更让人痛心

的是，在休渔期间，总会在市
面上见到“鱼子鱼孙”。建议出
台地方性法律法规，实现依
法治海。休渔期间加大执法
检查力度，杜绝人情关系，教
育批评与惩罚并举。

·前瞻今今日日烟烟台台

芝罘区新胜小学教师王艳妮。

烟台市牟平区在校大学生曲寓直。
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